

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS AVANZADO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Martes 10 de Noviembre de 1914

PUNTO DE SUSCRIPCION

Núm. 9.496

Año XXXII

Capital en pesetas...
Fuera: trimestral, 4
Número suelta 5 céntimos

(No se devuelven los originales)

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

LA FUNERARIA Viuda de Bonfiquelo

Fundada el año 1870

Corresponsal de pompas fúnebres de Madrid.
Única agencia que dispone de servicios completos.
Mayor Principal, 184 y 186

PALENCIA

Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor princ. n.º 130-136.

CAJA DE AHORROS

DEL

Banco Castellano

PALENCIA VALLADOLID

Admite imposiciones desde 5 pesetas hasta 5.000, abonando por ellas el interés de TRES Y MEDIO POR CIENTO ANUAL.

A cada imponente se le facilita gratis una libreta nominativa, en la que se hacen constar todas las operaciones que verifica, con expresión después de cada una del saldo que resulta á su favor.

Pueden solicitar la apertura de libretas. A nombre del imponente. A su nombre y al de otra u otras personas indistintamente.

A nombre de menores, operando los padres ó tutores hasta la mayor edad de los titulares.

Sin necesidad de que las libretas sean presentadas en 31 de Diciembre de cada año, se acumulan al capital los intereses producidos, dándose lugar con ello al funcionamiento del interés compuesto que tanto activa la capitalización.

Una vez formado el capital de 5000 pesetas, no se admiten nuevas imposiciones, pero con el objeto de no interrumpir la acumulación, los intereses que cada año devergan, producen á su vez intereses sin limitación alguna.

Las peticiones de reintegro, sea cualquiera su cuantía, son satisfechas en el acto de su reclamación.

Horas de despacho: todos los días laborables, de 9 á 1 de la tarde.

Pídase el Reglamento especial.

¡Ocasión!

Se vende tartana seminueva con arreos, un carro con arreos, cuatro mesas escritorio, un aparador, una mesa comedor, sofá, sillas y butacas.

Para tratar, comercio de Carrera, Mayor Principal, 76.

Casa

Se vende la señalada con el n.º 71 de la calle Mayor principal.

En el piso segundo de dicha casa informarán.

CUENTOS DE LOS MARTES

La enfermera

Justamente, en el lindero del camino recubierto de yerba que se agosta con el peso inclemente del polvo, una verja artística de gran tamaño, permanece entreabierta, mientras el día colorea la tierra con tintes violáceos.

No luce el sol; es la diurnidad de aljofar, el tono característico inglés es quien domina. Allí, á unos metros, un puente agristado corona el río, pobre de caudal, que pasa día tras día con la misma conventual mansedumbre y va alargando su

existencia como si fuera infinita su vida...

—Niño, no te llegues al puente que puedes caerte—repiten con cariño filial las madres.

Pero los niños, llevados por su inconsciencia, al puente llegan y al río bajan, hasta que sus manecitas juegan alegremente con él y en espejos se tornan sus aguas donde véense retratados con asombro.

—¡Mira, mira qué bonito!

—Es verdad, y ¿por qué es esto?

De tarde en tarde la tragedia pone un comentario a estas encantadoras imprudencias.

Pasamos el umbral del jardín donde en derredor nuestro se alzan crisantemos y enredaderas, montículos cuidadosos de flores vestidos y todo ese mar verdoso y esperanzado que la naturaleza ha sabido crear para llenar el campo, y los prados, y los jardines, y los bosques.

Es muy grata la estancia en este saturado ambiente de perfumes sanos, de emanaciones olorosas.

Una marquesina de óbalo, con cristalería moderna de colores fuertes, en flagante contraste, da acceso al hotelito, blanco todo él, tan blanco, que en la noche oscura parece un claro de luna perdido...

Llamamos, y una jovencita nos abre.

—¿Está aquí Roberto Stanley, joven?

—Sí; pasen ustedes...

El recibidor del Sanatorio está muy solo; en la percha, un solo sombrero, parecía avergonzado. Dentro del recibidor se sienten las pisadas como en un cuerpo hueco los golpes, y las sillas, de imperial estilo, y sus macetas, de frescos mazo verdes, mantienen una lucha sorda de austeridad y de remozamiento.

La jovencita que nos abre la puerta viene al poco rato en nuestro auxilio.

—¿Han esperado mucho tiempo, verdad?

—Cá, no, señorita; es usted sumamente amable.

No hablamos por el momento más palabras. Seguimos á la muchacha un tanto sorprendidos y temerosos. Impone pavor al ánimo el intenso hedor de fenicados y medicamentos. Además, en este Sanatorio nadie se queja, más parece el nido, aún inhabilitado, de dos recién casados.

Cruzamos unos cuantos escalones lustrosos y alfombrados. Una claraboya, desde el cenit de la casa, deja pasar una claridad esfumada.

Llegamos al fin a la Cámara de nuestro amigo Roberto, y la monísima gufa nos deja frente a ella, en un pasillo tenebroso ¿Qué hacemos? Tocamos en la puerta debilmente.

—Pasen ustedes—dice una voz dulce de mujer desde la cámara del enfermo.

Nos miramos sorprendidos, vacilamos y penetramos al cabo en ella.

—¡Roberto, cómo estás, hombre, cómo estás!... Mas, ante todo, a los pies de usted, señorita.

—Muchas gracias; pero ¡qué tonta! no les he ofrecido asiento.

Roberto, había cambiado mucho; no era ya el joven estudiante, fuerte, coloradote, capaz de mil conquistas y con un tanto alzado de quiotismo; por el contrario estaba alicaído, sudoroso, pálido, acentuándose más su mal carácter por la barba que había crecido ensortijada y rebelde en su cara, siempre afeitada, de norteamericano.

Hablamos con él con cierto embarazo, con esa febrilidad de toda persona que quiere en las palabras expresarlo todo y cuenta lo nimio,

reservando lo importante. Julia, la enfermera, aquella que nos había invitado a pasar al interior de la alcoba, encavó nuestra conversación y nos dió alas para volar en aquel campamento de tristeza.

—¿Son ustedes amigos de Roberto?—preguntó.

—De antiguo—le respondimos con galantería.

—Buen amigo tienen; ya, ya le va a dar el médico si continúa tan rebelde para tomar las medicinas.

Roberto, sonreía con resignación. Con algún temor, mi compañero abordó de lleno la charla.

—¿Está usted todo el día con los enfermos?

—Todo el día, sí; y estoy muy contenta.

—Es raro a su edad... Aunque si fuese usted menos agraciada, se concebiría. Pero... vamos, que no lo comprendo, no lo comprendo... ¿por qué?

Julia se irguió en su asiento, arrastrando la silla hasta muy cerca del lecho, y respondió graciosa y confidencialmente.

—Porque los enfermos son los únicos hombres que nos hablan con el corazón, no con la cabeza; y sus palabras, como son sinceras, pueden escucharse y creerse.

Hizo una breve pausa, respiró con fuerza, como para ahogar una pena o un recuerdo y continuó hablando.

—Les parecerá gratuita mi afirmación, pero es punto de un estado profundo del corazón de los hombres. Roberto sabe muy bien que así pienso y no mienio al decirlo.

—¡Pero usted, tan joven, Julia!

—Eso es posible!

Roberto habló con voz quejosa.

—¿Y por qué no? ¿Es que nosotros, los enfermos, no merecemos alguien que nos escuche y nos atienda, como nuestra propia madre, nos visita?

Julia piensa muy bien, Julia, es muy buena...

La enfermera no apartó su vista de la de Stanley.

Parecía que algo suyo iba manando de aquella boca enferma. Roberto calló y quedó como amodorrado. Ella se levantó con rapidez; nosotros también nos levantamos.

—¿Qué pasa?—inquirimos alarmados.

Julia nos hizo señal de que calláramos, levantó la cabeza de Roberto y vió su frente sudorosa, su cara contraída en horrible gesto. La enfermera palideció y abrazó llorando a nuestro amigo.

Roberto, había muerto...

SIRO F. DE RETANA

CARTA DE MADRID

Noviembre 9.

Sr. Director:

Otra vez está sobre el tapete la cuestión de los españoles fusilados en Lieja y ahora parece haber un testimonio irrecusable de que efectivamente, uno cuando menos fué fusilado. La viuda ha recibido la partida de defunción de su marido y la ha enviado al diputado balear señor Roselló. Este preguntará al ministro de Estado en el Congreso sobre esta cuestión lamentable y delicada. El gobierno seguirá con este nuevo dato sus averiguaciones y amistosamente hará, una vez obtenida la certeza de lo ocurrido, la reclamación oportuna al gobierno alemán. Seguramente aquel Gobierno lamentará también lo sucedido y no vacilará en dar las satisfacciones de rigor, noblemente.

Vuelven hoy los dictámenes de presupuestos en el Congreso a ser discutidos. Del acuerdo del gobierno con las minorías no se sabe que concretamente esté definido en una fórmula. Si la hay, pública no es al menos. Y acuerdo hay, indudablemente. Dato ha dicho hoy que se aceptarán enmiendas de reducción de gastos, conforme al criterio adoptado por el gobierno, en consonancia con el espíritu del deseo manifestado por las minorías.

Esta manifestación y la de que al despachar con el rey le dió cuenta de el propósito de hacer concesiones el gobierno, para facilitar y abreviar la discusión de los presupuestos, dan clara idea de que hay una inteligencia, si bien no concretada en una fórmula que públicamente sea conocida.

Y es esto todo cuanto de política se ofrece hoy a nuestra consideración, porque rumores circulados los días últimos y que algunos dan aún por fundados, sobre posibilidad de que haya una crisis, saliendo Bergamín del Ministerio, por absurdos en nuestro leal saber y entender, no hemos querido recogerlos. Por dos razones creemos que no se ha de marchar del gobierno el señor ministro de Instrucción pública. La una, porque algunos aumentos de los que él consideraba necesarios van a pasar. La otra, porque tenemos vivo el recuerdo de aquellas manifestaciones del ministro en que dijo que si las minorías de acuerdo total mantenían en la Cámara el criterio de que de ningún modo debían pasar los aumentos, él se aventaría manteniendo su criterio y descargando la responsabilidad del alto que se haría en las reformas precisas a su juicio en la instrucción, sobre las minorías que imponían ese criterio restrictivo.

No son estos momentos de plantear crisis y tanto empeño tiene el Gobierno en evitarlas que solo por ese deseo se explica que la cartera de Justicia continúe desempeñada por el jefe del Gobierno y sin ser provista en alguno de los muchos aspirantes que a ella hay.

Además de ninguno de los actuales ministros se puede decir con razón y sin una gran pasión política que esté fracasado. El que lo estaba fué sustituido cuando el jefe del Gobierno consideró momento oportuno de hacerlo.

En crisis no hay que pensar, como otras veces hemos dicho, por ahora. Solo en el caso de que durante las jornadas parlamentarias de ahora alguno o algunos de los ministros fracasase se impondría una crisis parcial. Y aun cuando así fuera, que hasta ahora no hay trazas de ello, el señor Dato procuraría retrasar lo más posible el momento de la modificación ministerial que acaso no se haría sino después de terminadas las tareas parlamentarias.

Hasta ahora el funcionamiento de las Cortes ha demostrado que el Gobierno puede estar en ellas tranquilo sin peligro alguno en relación con el difícil problema internacional que se está ventilando. Ello permitirá, si como según todas las trazas hacen presumir los presupuestos se aprueban rápidamente, que las Cortes realicen alguna más labor. En el ambiente de ahora puede ser más fructífera quizá que nunca la actuación parlamentaria.

Esto deberá tenerlo bien presente el Gobierno y no exagerar la nota, ya que abrió el Parlamento y en él se está desenvolviendo con fortuna y sin dificultades, en cerrarlo sin haber sacado algunos pro-

yectos que son de grande interés nacional.

La opinión es de que así probablemente ocurrirá.

M.

LAS CORTES

Sesiones del día 9 de Noviembre de 1914.

Senado

Presidencia del general Azcárraga.

En el banco azul los ministros de Fomento y Hacienda.

El presidente dedica sentidas frases a la memoria del duque de Rivas, que falleció anteayer.

Se adhirieron los jefes de las minorías y el Gobierno, y se hace constar en acta el sentimiento de la Cámara.

El general Azcárraga manifiesta que la vacante del duque de Rivas corresponde ocuparla al arzobispo de Tarragona.

El señor Polo Peyrolón pide que se reduzca el impuesto sobre utilidades que grava los sueldos de los empleados subalternos de los Ayuntamientos y Diputaciones.

El señor Polanco interesa del Gobierno que se ocupe de la crisis agraria.

Le contesta el señor Ugarte.

El ministro de Marina lee varios proyectos de ley.

Juran el cargo los senadores electos por Cáceres.

El señor Romero (D. Tomás) se extiende en largas consideraciones acerca de la supresión de los consumos y del fracaso de los impuestos sustitutivos.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Congreso

(FINAL DE LA SESIÓN)

El señor Soriano solicita del ministro de Marina el indulto de los procesados del «Numancia».

El marqués de Lema, por lo que se refiere á los fusilados en Lieja, lee varios telegramos y añade que oficialmente carece de noticias sobre los fusilamientos, pero conoce las transmitidas desde Palma y promete seguir la investigación.

El señor Sánchez Guerra contesta sobre la detención del supuesto anarquista de Cuenca.

El general Miranda, por lo que se relaciona con los procesados del «Numancia», declara que el Consejo supremo ha informado negativamente los indultos, pero celebraría que variasen las circunstancias en favor de los interesados.

El señor Amado protesta de ciertas declaraciones del alcalde de Madrid sobre el impuesto de inquilinato, que juzga molestas para el ejército.

El ministro de la Gobernación dice que no ha hecho el alcalde tales declaraciones.

Interviene el ministro de la Guerra para declarar que no ha protestado porque no se consideraba lastimado el ejército, como el señor Amado supone.

Rectifica ésta, censurando al señor Sánchez Guerra.

Habla nuevamente el general Echagüe, para manifestar que el alcalde le había dado explicaciones.

Interpelación Llorens

El señor Llorens, explana una interpelación sobre el mando en Melilla.

Se ocupa de los desastres del alto mando. Relata las operaciones que ejecutó con éxito el capitán Orgaz.

Señala el engañoso resultado de ciertas colaboraciones indignas.

Afirma que el general Jordana se ha extralimitado repetidamente.

Denuncia al coronel de policía indigena que fingió hacer recluta voluntaria.

Dice al ministro de la Guerra que debe destituirse al general Jordana.

Pide la derogación de la ley de Jurisdicciones.

Pide también la repatriación de las tropas de Marruecos.

El ministro de la Guerra contesta al señor Llorens, defendiendo al general Jordana.

Anuncia que será derogada la ley de Jurisdicciones.

El señor Llorens rectifica.

Los señores Ortega Gasset y Soriano insisten en sus manifestaciones.

El ministro de la Guerra también rectifica, insistiendo en sus manifestaciones.

Presupuesto de la Presidencia

Terminada la interpelación se da lectura al voto particular sobre la totalidad del presupuesto de la Presidencia que suscriben los señores Suárez Inclán, Argente y otros.

Se aprueba el dictamen sobre el proyecto de ley fijando las fuerzas para los ejércitos de mar y tierra en el año 1915, que es impugnado el señor Nougués.

El señor Antón del Olmet le defiende.

El señor Barber hace observaciones al presupuesto de la Presidencia y pregunta qué se va a hacer del antiguo edificio donde estaba instalada la presidencia.

El señor Dato contesta que siempre se utilizará para dependencias oficiales.

Queda aprobado el presupuesto de la Presidencia.

Presupuesto de Estado

Se pone a discusión el presupuesto del Ministerio de Estado.

El señor Rosado combate la totalidad, mostrando un criterio cerrado de economías.

Dice que no debe fijarse una cifra superior a la de 125.000 pesetas para atender a la repatriación de españoles.

Después de la votación definitiva del presupuesto de la presidencia se levanta la sesión.

Información General

Castilla la Vieja

Segovia

Un incendio en Cantalejo.—Se ha desarrollado un incendio en la casa que en el pueblo de Cantalejo posee el vecino del mismo, Silverio Velasco Zamarro.

Gracias a los incansables trabajos realizados por la guardia civil y vecindario en masa, el voraz elemento pudo ser extinguido a los tres cuartos de hora de iniciado.

Las pérdidas ascienden a unas setecientas pesetas, creyéndose que el fuego dió principio en una habitación, donde se guardaba paja para el sostenimiento del ganado.

Asturias

Oviedo

Un hundimiento.—En una galería de la mina «Los Nozalinos», propiedad del señor Velasco, se hundió la techumbre, cerrando la salida a los obreros que trabajaban en el interior.

Un niño que observó el accidente corrió a demandar auxilio, acudiendo al lugar del siniestro muchísimos obreros.

Después de cinco horas de heroicos trabajos consiguieron extraer los cadáveres de Antonio Jartón Lorenzo y Plácido González, que aparecieron horriblemente mutilados.

Ambos eran casados y dejan hijos.

El Juzgado instruye diligencias para depurar responsabilidades.

Galicia

El Ferrol

Varias noticias.—Procedente de Sevilla ha entrado un vapor inglés con averías.

Conduce mineral para Inglaterra.

El barco reparará las averías y seguirá luego su viaje.

—Están efectuándose pruebas de minas submarinas con el objeto de determinar las que serán elegidas para ser adquiridas por el Gobierno español.

Se han hecho pruebas con minas de varios modelos.

Las pruebas son presenciadas por los técnicos y las autoridades del puerto, de la plaza y del arsenal.

—Han reñido dos chicos de diez años. Uno golpeado, brutalmente, fué arrojado a la zanja por el otro.

El desgraciado niño que cayó a la zanja ha sido recogido agonizante.

Las Vascongadas

Bilbao

Los dependientes.—La Asociación de Dependientes de Comercio ha solemnizado el aniversario de su fundación con varios actos, dándose una conferencia

que estuvo a cargo del compañero don Francisco de Tolosa, quien disertó sobre la conveniencia de la Asociación, invitando a los reunidos para laborar por el bien común.

Aragón

Zaragoza

Novillada benéfica.—Se ha celebrado una novillada con objeto de destinar sus productos a trasladar a Zaragoza los restos del infortunado diestro Herrerin y construirle aquí un mausoleo.

Lidiáronse cuatro de otras tantas ganaderías.

Muñagorri despachó al suyo de dos pinchazos y un metisaca.

Ballesteros acabó con el segundo de dos pinchazos y una caída.

Belmonte II administró dos pinchazos y acertó con una estocada, que resultó suficiente.

Herrerin II tuvo la suerte de agarrar media que metió.

La entrada, un lleno.

Andalucía

Jaen

La falta de trigo.—Se avecina en Jaen un conflicto gravísimo, pues escasea el pan y los panaderos están faltos de harina.

Hay gran agitación entre la clase obrera.

El Ayuntamiento ha pedido al Gobierno que conceda la libre importación del trigo mientras duren las actuales circunstancias.

La agricultura francesa

Sobre los daños que Francia sufre en la actual guerra, publica interesantes cifras el inspector de agricultura, Daniel Zolla, en la «Revue des deux Mondes».

Las dos principales clases de cereales que cultiva Francia, el trigo y la avena, no pudieron ser recogidas en las regiones del Norte, donde se halla el teatro de la guerra. Con este motivo, Francia sufre sobre el total de su cosecha de trigo una pérdida del 18 por 100 y del 25 por 100 sobre la totalidad de sus cosechas. Zolla consuela a los franceses asegurando que el trigo que falta podrá ser suplido por la importación desde Canadá y América del Sur.

Según la opinión del mismo autor, la recolecta de la patata va mal pues por falta de la cosecha en los territorios ocupados por los alemanes, Francia sufre una pérdida de 40 millones de quintales (dos millones de toneladas). Zolla se consuela con la esperanza de que las tropas enemigas no puedan destruir todas las patatas así es que hay la posibilidad de que las pérdidas no sean tan elevadas.

Terrible será, sin embargo, la situación de Francia en cuanto a la producción de azúcar. Los siete departamentos ocupados por el enemigo producen regularmente remolacha para 5,8 millones de toneladas de azúcar, es decir, el 80 por 100 de la producción total de azúcar en Francia. Es seguro pues, que pronto se hará notar una gran falta de azúcar, puesto que no se puede contar esta vez con importaciones desde Alemania, Austria-Hungría y Bélgica.

En cuanto a la ganadería, finalmente las regiones ocupadas solo participan de un 10 por 100 en la provisión de carnes. Pero como las existencias de ganado disminuyen rápidamente, Zolla pide se tomen urgentes medidas de protección contra las diferentes enfermedades del ganado.

LAS CERILLAS

Alguna extrañeza viene causando en el público consumidor, que las cerillas que al presente suministra el monopolio, no sean, al parecer, de la potencia inflamable que las usa das hace algún tiempo, dándose lugar con ello, a un mayor consumo con perjuicio para los compradores.

Nos hemos acercado a quien pudiera orientarnos en esta cuestión, y podemos manifestar a nuestros lectores, que en efecto, en las cerillas se emplea actualmente una pasta inflamable que ha sustituido a la del fosforo ordinario, que tantas y

tan graves enfermedades producían a los obreros que manipulaban este producto, adhiriéndose de este modo España, al Comercio Internacional de Berna, en que se prescribió la exclusión de aquella sustancia tóxica.

Por lo tanto, el público sabrá disculpar, en gracia al fin humanitario en que se inspira la reforma, los ligeros defectos transitorios que toda innovación produce hasta vencer las dificultades que su planteamiento determina.

La fabricación quedará normalizada en breve, y mientras tanto bueno es advertir á los consumidores que las pastas inflamables, exentas del fosforo ordinario, exigen un frotamiento más enérgico á lo largo de todo el raspador; operación á la que fácilmente pueden habituarse, evitando ese mayor consumo de que se quejan.

FANTOMAS

La Empresa del Salón Novedades ha contratado con la casa Gaumont, la hermosa é interesante serie de películas

FANTOMAS

que se proyectará en cinco domingos consecutivos que serán previamente anunciados.

FANTOMAS

es la más sugestiva creación de la casa Gaumont, pues cada parte es un film cinematográfico tan emocionante que el público sigue con gran avidez y curiosidad.

Da idea del éxito que

FANTOMAS

ha alcanzado en Madrid, Barcelona y demás poblaciones en que se ha proyectado, el que las localidades quedaban agotadas el día antes de anunciarse la proyección.

Sabemos que la Empresa hará una especial propaganda dando a conocer con anterioridad el argumento, pues cada parte de

FANTOMAS

constituye por sí sólo una novela interesantísima.

Como se vé, la temporada de invierno en Novedades, la van a constituir espectáculos variadísimos y de gran atracción, no atreviéndonos a dar hoy referencia de otras negociaciones en que está la Empresa, hasta que lleguen a realizarse.

PARADIGMAS

«Entre bobos...»

Yo siempre me opuse a la abolición del impuesto de consumos. Es un impuesto poco equitativo, antipático, odioso. Convento en ello. Pero en materia de tributos y dada la psicología de nuestros hacendistas yo soy siempre partidario del statu quo, de la abolición de ningún impuesto por arbitrario y odioso que sea.

La razón de mi antirrevolucionarismo en materia de impuestos es la siguiente: En primer lugar sé que abolir significa substituir. Se suprime un impuesto y se crean otros nuevos que, naturalmente, producen más que aquél. Sin embargo, bajo este aspecto aun podría transigir: demostrado que los nuevos impuestos se distribuyen de un modo más equitativo y menos odioso, que se reparten mejor, podría admitir el cambio. Váya-se el pagar más en junto, por lo de pagar individualmente según nuestros posibles.

Pero hay un segundo lugar, demostrado por la experiencia constante, que explica mi irreductibilidad en esta materia y es que no hay impuesto abolido (substituido) que tarde ó temprano no se restablezca.

Yo no dudo de la buena intención de los hacendistas españoles. Cuando suprimen un impuesto odioso y lo substituyen por otros más racionales, más modernos, creen poner una pica en Flandes y de buena fe piensan enterrar para siempre el régimen tributario, arcaico y enojoso. Pero pasan años, el Estado ó el Municipio necesitan más dinero, ¿qué hacer? Como inventar nuevos tributos continuamente, no es tarea fácil, no les queda más recurso que volver a los antiguos. Entonces nos salen con argucias, con distingos, situaciones apuradas, casos de fuerza mayor y... ya está hecho el juego.

Así resulta siempre que a la vuelta de unos años, cuando ya han tomado carta de na-

turalza los nuevos tributos, padecemos los nuevos y los viejos.

El ejemplo más gráfico de esto que os digo lo tenemos en el impuesto sobre la sal. La sal, artículo si los hay, de primera necesidad, que consume lo mismo el rico que el pobre, quizá más el pobre, pues su régimen a base de legumbres implica mayor consumo. ¿No es verdad que este impuesto de capitalización, a tanto por cabeza, es particularmente odioso? ¿Pedirle lo mismo por la sal que consume al jornalero que al millonario!

Es tan odioso este impuesto que una vez establecido no tardamos en exigir su abolición. Y es curioso observar cuán fácilmente se logra: «Os sobra la razón, confiesan benévola-mente los hacendistas. No se hable más, lo aboliremos.» Es decir: lo substituyere. Y damos gracias al cielo sin percatarnos del juego. En realidad nos han dado el timo (perdón) de nuevo tributo, que sin esta comedia, no hubiéramos aceptado fácilmente.

¿Cuántas veces se ha abolido y restablecido el impuesto sobre la sal? Pues ya volvemos a las andadas. Dicen que van a restablecerlo. No hay otro remedio dada la crisis actual. ¡Esa guerra europea! El Gobierno bien a su pesar se ve obligado, etc...

Nos resignaremos por patriotismo. Pero ya veréis cómo dentro de poco nos harán la merced de abolirlo, substituyéndolo, por supuesto, con un nuevo tributo. Y hasta otra ¡Entre bobos anda el juego! Bobos de la farsa política que son los mismos de la farsa del gran poeta español.

MAX

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 10

Reunión de los jefes

de las minorías

En el Congreso, invitados por el conde de Romanones, se han reunido los jefes de las minorías, mostrándose todos al salir muy reservados, siendo aquel el único que habló con los periodistas, a quienes dijo que había sido doloroso el resultado de la sesión.

Se le preguntó por los acuerdos y acerca de algunos detalles de lo tratado a lo que respondió que se había echado abajo todo aquello que venia a significar aumentos en los presupuestos.

Dijo que se habían ocupado de los de la Presidencia, Estado y Gracia y Justicia y que hoy seguirán el estudio de los demás.

Acerca del presupuesto de Gracia y Justicia acordaron los jefes de las minorías quitar el aumento para reparación de templos, a pesar de comprender lo necesario del mismo.

La comisión

Después de la reunión anterior se reunió la Comisión de presupuestos del Congreso, conviniéndonos en los aumentos de Correos y Telégrafos para la buena mejora de algunos servicios, acordándose también el aumento del personal en las escalas de subalternos y prescindiéndose de la creación de plazas de 3.000 pesetas.

Fué aceptado el aumento de 300 plazas de auxiliares femeninas.

El ministro de Hacienda dijo que visto el espíritu de conciliación del Gobierno no habrá dificultad alguna por parte de las minorías para que dictamine la comisión de Presupuestos acerca de los departamentos de Hacienda y Fomento.

El ministro de la Guerra nos dijo que se había reunido la Comisión encargada de dictaminar sobre el proyecto de ley referente a la rebaja de la edad para los destinos de los militares, quedando casi ultimado dicho dictamen y siendo muy fácil que el jueves dé comienzo en el Congreso la discusión del proyecto.

El ministro dice que serán introducidas algunas reformas que han sido pedidas por aquellos que tienen el deseo de que alcance el proyecto la completa reforma para reorganizar la plantilla, afirmando el ministro que es preciso que tengan todos buena aptitud para mandar y que los Cuerpos del Ejército

estén instruídos y bien dotados de todo aquello que exige el moderno Ejército.

Terminó diciendo que dicho proyecto se discutirá más en el Senado que en el Congreso, porque en aquella Alta Cámara abundan más los militares.

Besada se manifiesta

Ha manifestado a los periodistas el Presidente del Congreso que la sesión que se había celebrado había sido laboriosa, que después de haber interpelado al señor Llorens que insistió algún tiempo se aprobó el presupuesto de la Presidencia y se comenzó a discutir el de Estado.

Nos dije que él es uno de los que creen que los presupuestos se aprobarán en un breve plazo que jamás se ha visto y que no ha sufrido ninguna equivocación al decir que el patriotismo por parte de todos sería motivo para facilitar la obra del Gobierno en su labor económica.

Conferenciando

Han conferenciado sobre los debates y los presupuestos los señores Dato y Azcárate.

El tifus

Noticias de Barcelona dicen que han fallecido 75 víctimas del tifus y que se han contado 186 invasiones, habiéndose repartido a las familias pobres 12.000 frascos antisépticos.

La manifestación gremial contra el Ayuntamiento, se ha traducido en un mitin al aire libre en la plaza de Cataluña que se halla rodeada por Guardia civil.

Se teme que ocurran alborotes por la gran excitación que existe.

El tifus sigue triunfante.

NOTICIAS

En Cobos de Carrato se celebrará la fiesta del patrón durante los días 18, 19 y 20 del actual, habiendo sido pedidas al señor Gobernador para garantizar el orden público algunas fuerzas de la Guardia civil.

Con motivo de las ferias que se celebran estos días en Mansilla de las Mulas, la Compañía de ferrocarriles del Norte ha concedido unos billetes especiales desde Palencia y León a la estación de Santas Martas, próxima a Mansilla.

Para su inserción en el «Boletín Oficial» de esta provincia remite el señor Delegado de Hacienda un anuncio por el que se hace saber que queda de manifiesto durante ocho días en la secretaría de la Comisión de Valoración, el repartimiento individual de la contribución rústica y pecuaria del término municipal de esta capital para el año 1915.

Hoy ha hecho un día espléndido, y de temperatura que aquí denominamos de «veranillo de San Martín» que ha permitido a la gente desocupada pasear durante las primeras horas de la tarde, en que se han visto los alrededores de la ciudad muy concurridos.

Por el señor Alcalde de Herrera de Valdecañas, han sido remitiadas al Gobierno civil las ordenanzas formadas por dicho Ayuntamiento para la exacción del arbitrio sobre bebidas espirituosas, espumosas y alcohólicas conforme a la ley y reglamento de 12 y 29 de Junio de 1911.

El Ayuntamiento de Becerril de Campos ha acordado variar los días en que se celebraba en dicha villa el mercado semanal que tenía lugar los viernes, celebrándose desde ahora los lunes.

Se hallan terminados los repartimientos de la contribución territorial, rústica y urbana, para el año próximo de 1915 en los Ayuntamientos de Castrillo de Don Juan, Villambrales y Guardo,

LA GUERRA EUROPEA

Los alemanes en Francia

Después de una pausa relativa, han vuelto los alemanes a atacar con energía la línea del Iser en cuya orilla izquierda siguen establecidos, á pesar de las repetidas afirmaciones de belgas y franceses, que nos decían la habían evacuado completamente, puesto que Ranscapelle está en dicha orilla. Además la nota francesa de anoche nos dice que ha sido recuperada por los aliados la cabeza de puente de Nieuport sobre el Iser, de cuya conquista por los alemanes tampoco nos habíamos enterado, y que Dixmude ha sido bombardeada furiosamente, al mismo tiempo que el enemigo realizaba serios ataques en la región de Ipres.

Por esta parte es por donde, á juzgar por los informes franceses, ingleses y belgas, atacan los alemanes con más empeño, asegurando ellos mismos, es con fruto, por conseguir paulatinos progresos, en tanto que los aliados afirman ser ellos los que avanzan. Acaso ambos tengan razón, porque los alemanes parecen empujar por el Sudoeste de Ipres y por Armentières, en tanto que los aliados dicen progresan por el Norte. Los más explícitos en sus noticias son los ingleses y éstos aseguran que los alemanes continúan encaminando todos sus esfuerzos á vencer la resistencia de Ipres, habiendo para ello acumulado allí sus mejores tropas, entre las cuales cuentan toda la quinta del año actual y «sus fuerzas más disciplinadas», de las cuales han podido prescindir en otros lugares.

Pero esta acción alrededor de Ipres no excluye la de otros puntos del frente de combate en los que se sigue combatiendo con gran energía, como sucede en Arras, con referencia á la cual la nota inglesa dice: En torno de Arras prosiguen con encarnizamiento los combates; el bombardeo furioso que sufre es tal, que puede calcularse caen las granadas en una proporción de 5 000 por hora. Y del mismo modo la actividad es grande entre Arras y Soisson y en la derecha francesa ó izquierda alemana donde ambos se atribuyen la mejor parte.

La desilusión de los belgas

El *Botterdammer Nieuwsblad* publica un relato de uno de sus corresponsales que ha tenido una entrevista con uno de los belgas refugiados en Amberes. El corresponsal dice que su interlocutor era un alto funcionario belga y persona de mucho prestigio en Amberes, y que le hizo las siguientes comunicaciones: «El jueves únicamente comprendieron los ingleses que no era posible mantener la ciudad. De esto, nosotros los belgas ya nos habíamos dado cuenta mucho antes, después de haber visto lo que pasó en Lieja, Namur y Maubunge; y si la decisión hubiera dependido de nosotros, tenga usted la completa seguridad que Amberes no hubiera sido bombardeado. Pero Inglaterra no lo quiso así. Según ellos, Amberes debía ser el baluarte de los aliados, y en este sentido trataron de alimentar nuestras esperanzas.

Durante todo el tiempo nos han entretenido con promesas, nos han dicho cosas que eran contrarias a la verdad, nos prometieron ayuda de varios sitios y nos aseguraron que podíamos contar con una formidable ayuda militar. Y en la realidad nos han abandonado sencillamente a nuestra suerte. Inglaterra mandó ayuda, pero demasiado tarde y demasiado poca, y ya cuando la ciudad estaba para rendirse nos dijeron que vendría la mitad de la guarnición de París. No sé si Amberes hubiera podido resistir si la necesaria ayuda hubiera venido a tiempo, pero lo creo.»

Si hubiésemos admitido que los ingleses realizarán por completo sus planes, toda la juventud de nuestro país hubiera sido sacrificada en esta lucha, y con ellos hubiéramos enterrado el porvenir de nuestro país. Nuestro buen rey ha evitado este desastre en el último tiempo. Estoy convencido de que a nosotros nos han hecho sacar las castañas del fuego y luego nos han abandonado.»

La entrega de Tsing-Tao

Telegrama oficial de Tokio del día 28, dice que la capitulación se firmó el día 7.

Todas nuestras pretensiones, añade, fueron concedidas, según se estipuló entre los encargados de la capitulación. Estos mismos fijaron los detalles para la entrega de

los fuertes y de otros establecimientos.

Hoy a las diez de la mañana volvieron a reunirse los delegados para ultimar las condiciones de la capitulación.

La entrega efectiva de la plaza al comandante jefe de las tropas japonesas se hará hoy día 10 a las diez de la mañana.

Acto solemne

Mr. Viviani, en el momento de hacer entrega al alcalde de Reims de la insignia de la Legión de Honor, pronunció un discurso, diciendo que el militarismo prusiano proclama el culto de la fuerza.

«Nosotros—añadió—no somos tan quiméricos y soñadores que la fuerza nos inspire desprecio, lo que hacemos es encauzarla para que sea útil al derecho, por el cual luchamos en unión de Bélgica, que vio mancillado su honor.»

En los Cárpatos

La situación de las tropas austriacas en los Cárpatos es desastrosa.

La ofensiva alemana

Signen los ataques de los alemanes con gran violencia sobre el frente de batalla en la región de Ipres, donde parece que decae la resistencia de los aliados.

Al Oeste de Lille se ha reanudado la lucha.

Se espera que pronto se quebrará la línea que oponen los franceses.

En el lindero Oeste del bosque del Argonne, después de grandes luchas en que intervinieron ambas artillerías, los alemanes han ocupado la posición de Vervierschateau.

En dicha región se peleaba sin descanso durante 15 días.

Los alemanes se apoderaron de dos piezas de artillería pesada y muchas ametralladoras.

Nuevo bombardeo de Reims

Los alemanes han bombardeado Reims por cuarta vez.

Primeramente, un aviador voló sobre la infortunada ciudad y arrojó sobre ella proclamas, donde se leía:

«Rendíos si no queréis ser destruidos.»

Dos horas más tarde otro aviador voló sobre Reims y arrojó algunas bombas.

Al día siguiente nuevos aviadores bombardearon Reims.

Esta fué la señal de un cañoneo terrible de la artillería gruesa alemana, que duró hasta media noche.

El Hotel Continental, la Prefectura y otros edificios quedaron destruidos.

La catedral fué respetada por los fuegos alemanes.

Un mortero de 42, en poder de los franceses

El cañón de 42, tomado a los alemanes, fué cogido después de la sangrienta batalla de Arras.

En poder de los franceses quedó también todo el equipo de la casa Krupp, que servía para el transporte del mortero.

En el Pacífico

En las costas de Chile ha aparecido una fuerte escuadra japonesa, que lleva el propósito de destruir a la flota alemana que atacó a la inglesa.

Los buques alemanes zarparon de Valparaíso con rumbo desconocido.

Ultimas noticias

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

Madrid 10.

Data y el Rey

El jefe del Gobierno estuvo hoy en Palacio despachando con el Rey a quien informó de la marcha de los debates parlamentarios, anunciando que hoy quedarían aprobados los presupuestos de Estado y Gracia y Justicia.

De Marruecos

Comunican de Larache que ha zarpado con rumbo a Cádiz el vapor «Canalejas».

De Mellilla dicen que a causa de los temporales ha llegado con retraso el correo de Málaga.

De Tetuán comunican también que el temporal ha derribado un puente sobre el río Martín.

Consejos

Los ministros celebrarán Consejo el jueves, aprovechando la ausencia del Monarca, que saldrá de caza, aplazándose para el viernes el que bajo su presidencia se celebrará en Palacio.

Liquidación de presupuestos

El ministro de Hacienda ha puesto a la firma del Rey varios decretos, aprobando las liquidaciones de los presupuestos de los años 1906 a 1914, ambos inclusive.

Por la industria nacional

El ministro de Marina ha preguntado a las fábricas con qué medios cuentan para la construcción de tubos estirados con destino a la marina militar con objeto de fomentar la industria nacional.

De la guerra europea

Dicen los telegramas de Amsterdam que los alemanes están construyendo gigantescos transportes submarinos que podrán llevar un regimiento en tres horas de las costas alemanas á Inglaterra.

Desembarcadas las tropas, los submarinos se mantendrán en la superficie del mar sirviendo de pontones flotantes.

SENADO

Ocupa la presidencia el general Azeárraga.

En el banco azul los señores Dato y Echagüe.

El señor Prast dirige un ruego.

El señor Maestre anuncia una interpelación sobre Marruecos que en el acto acepta el señor Echagüe.

El señor Maestre empieza á explicar su interpelación.

(Sigue la sesión.)

CONGRESO

A las tres ocupa la presidencia el señor González Besada declarando abierta la sesión.

En el banco azul, los señores Sánchez Guerra y Bergamín.

Los escaños y tribunas desiertos.

El Sr. Nicolau pide al ministro de la Gobernación, aumente el número de empleados de correos en los trenes, con lo que se evitará en muchas ocasiones el retraso de estos.

El mismo diputado censura la conducta del gobernador de Tarra-gona.

Le contesta el señor Sánchez Guerra lamentando no poder atender el ruego del aumento de empleados que solicitan y en cuanto a las censuras que el orador ha dirigido al citado gobernador, el ministro defiende a éste exclusivamente.

Entran en el Salón los señores Bergamín y Ugarte.

El señor Torres Guerrero se ocupa del poco caso que hacen algunos ayuntamientos de la obligación que tienen de facilitar a los maestros casa-habitación, dándose el caso de que algunos maestros conyuges hayan reclamado el importe de la renta á que tienen derecho.

Esta interpelación sirvió al ministro de Instrucción Pública señor Bergamín para hacer un discurso de consideraciones a la negativa de las minorías que se oponen a admitir los aumentos que considera necesarios en el presupuesto de Instrucción Pública.

ALONSO É NIJOS.—Mayer próf. 71

Si tiene V. niños y quiere verles sanos y robustos no deje V. de darles la EMULSION FUENTES, preparada a base del más puro aceite de hígado de Bacalao y de hipofosfitos de cal y sosa. 2 pesetas el frasco en la Farmacia del Doctor Fuentes Mayor principal, 114.

Practicante de farmacia

Se necesita para una farmacia establecida en población importante de Extremadura.

Dirigirse con proposiciones, al Doctor Fuentes, en Palencia.

MERCADOS

Palencia, 10.—Ya se empiezan a ver los primeros verdoros en el campo y es probable que para la mitad de estas mes se vea ya todo el campo nacido. Puede por lo tanto, considerarse conjurada y resuelta la crisis de la sequía en Castilla. Ahora falta que el temporal venga favorable durante el invierno y para que así sea, hacen falta lluvias ó nieves abundantes, luego fuertes hielos para que arraiguen las plantas y más tarde primavera lluviosa, suave, sin heladas tardías; verano de calores moderados con vientos del N. y con todo esto, cosecha abundante y a pedir de boca. Pero son muchas las cosas que hacen falta se sucedan con esa regularidad y por tanto es difícil que así ocurra.

En cuanto al negocio triguero se refiere, viene sucediendo lo que tenemos previsto y anunciado; que en cuanto vendieran los labradores necesitados, se retraerían los demás y escasearía la oferta.

Hermoso se presentó hoy el día y esto unido a que los labradores han terminado la sementera, ha contribuido a que el mercado de granos se haya visto mucho más animado que los anteriores.

De lo que más se ha presentado a la venta han sido legumbres, especialmente titos, pues de trigo y cebada apenas ha llegado.

Los precios de estos cereales tienden al alza, habiéndose pagado hoy a 50 reales el trigo de cosecha corriente y lo superior a 50 50 fanega de 92 libras.

El centeno se ha cotizado a 36 reales; la cebada a 25 las 70 libras y la avena a 15 y 16.

Valladolid, 9.—Se ofrecen en la plaza partidas de trigo a 54 y 54 50 reales; de Arévalo a 52 50 y de Rioseco a 52 50.

En el Canal y en el Arco apenas si hay entradas.

El centeno se paga lo poco que llega a 39 reales fanega.

En cebada escasas operaciones pretendiendo los vendedores a 26 50 las 70 libras.

La avena se cede a 17 50 reales, no habiendo quien compre.

Medina del Campo, 9.—Han entrado al detall 1 200 fanegas de trigo a 52 y 52 50; 300 de cebada a 26 y 28 y 400 de algarrobas de 34 a 36.

La tendencia es firme y el temporal es bueno para la sementera.

Rioseco, 9.—Entraron al mercado 300 fanegas a 51. Hay ofertas en partidas a 53 50.

Cotizase centeno a 36; cebada a 25; avena a 17; yeros a 36; muelas a 30; maíz a 25 pesetas los 100 kilos; patatas a 8 reales arroba; harina de 1.ª a 17 reales arroba; de 2.ª a 17 50; tercerilla a 12 reales arroba; cuarta a 8 y comidilla segunda y tercera a 7 rs. arroba.

La tendencia es firme y el tiempo frío con sol en el centro del día. Lo sembrado va nasciendo bien.

Arévalo, 9.—Durante la semana han entrado 700 fanegas vendidas al detall a 51 rs. De rentas ha habido 2 500 fanegas.

Centeno 60 fanegas a 37; cebada 40 fanegas a 28; algarrobas 100 fanegas a 36 y lana 300 arrobas a 80 rs.

Desde el 24 de Octubre último hasta la fecha se ha facturado 1.116 sacas de lanas negras con 105 000 kilos en junto.

Se han expedido 6 vagones trigo para Madrid y Barcelona.

Terminó la siembra que se ha hecho en buenas condiciones.

Barcelona, 7.—Se ha vendido trigo Cáceres a 51 50; Aranda 52 50; Espinosa a 53. Llegaron 44 vagones trigo, 10 harina, 5 cebada, 2 arvejonas y el vapor «Infanta Isabel» con 28.914 sacos maíz Buenos Aires.

Boletín Religioso

Miércoles.—Santos Valentin, Menas y Toribio.

el oratorio municipal se celebró mañana a las diez una Misa en memoria del fundador del Pósito de Juan de Castilla.

La librería de Alonso Hijos, mayor principal 71, se ha recibido el número de «La Última Moda» correspondiente al día de hoy. Precio 60 céntimos.

El Ayuntamiento de Palencia se arriendan para roturar las obras de monte propiedad de Olmos, término de Tardáguera de Cerrate, por ocho años.

Se ha denunciado ante el juez municipal de Respenda, Urbano de Villamuriel, por haber quemado los carros de estiércol al vecino de Erasmio Merino.

Se han denunciado también ante el juez de Villamuriel, por incumplimiento de la ley de caza los paisanos Olegario y Pascual Aparicio.

En Capillas se halla expuesto al público el proyecto de presupuesto ordinario de ingresos y gastos de dicho municipio y el padrón del Impuesto sobre carruajes de lujo para el próximo año de 1915.

En el «Boletín Oficial» se publicó una circular del señor Administrador de Propiedades é Impuestos requiriendo á los Ayuntamientos de esta provincia, para que saquen la cuarta parte del cupo de consumos, correspondiente al primer trimestre del año actual.

Por la Dirección general de Correos y Telégrafos, ha sido nombrado Celador Guarda Jurado de la Sección de Telégrafos de esta provincia, don Julio Muñoz Nava.

Se han presentado en el Gobierno Civil, los repatriados Cesareo López y Francisco Abad, que regresan de Caracayorva (Francia) con destino al pueblo.

Andalucía
Mañana á las diez, tendrá lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Carrión contra Zolón Rabanal Cacho, por el delito de malversación de caudales públicos.

Abogado, D. Manuel Tovar; Procurador, don Juan Melgar.

En la sesión que mañana celebrará la Corporación municipal, se tratarán los asuntos siguientes:
Acta de la anterior.

Instancias solicitando permiso para obras particulares.

Concesión de sepulturas en el Cementerio general.

Extracto de acuerdos del mes de octubre.

Comunicación de la sección de Obras Públicas sobre el camino vecinal de Quintanilla de Trigueros. Disposiciones.

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias de Madrid y Serrano, 36, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.

Dres. Alvarado y Alvarez
OCULISTAS
Consulta diaria de 11 á 1, Barrionuevo, 9

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller -
- == Carpintería de armar ==
- ==== Muebles.- Altares
- == Herrería artística ==
- = Rejas, balcones, balaustrados =
- Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

FEDERACIÓN CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadernos, etc.

PAGOS DEL

Banco Vitalicio de España

Pagado a los asegurados desde la creación de las Sociedades

HASTA EL 31 DE MAYO DE 1911

Pesetas cincuenta y un MILLONES ciento treinta y siete mil noventa y cuatro con quince céntimos.

51.137.094,15 PTAS.

Desde 20 Mayo á 20 Junio 1911

Siniefros: 256.770.

Vencimientos: 52.159.

ADMINISTRACIÓN CENTRAL

Rambla de Cataluña, 18.—BARCELONA

Delegado en Palencia: **D. Ventura del Olmo**

(Aprobado por la Comisaría general de Seguros)

Aceites y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Paea - (VALLADOLID)

Imperadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Badger y Parrel Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibidos

¡Una buena máquina!

En otro lugar de este periódico publica mos el anuncio de una máquina denominada ZURCIDORA MECANICA, que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa aunque estén ellas en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que parecía arreglo imposible se transforma en un zurcido perfecto. LA ZURCIDORA MECANICA, que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable, de la mujer cuidadosa y económica. D. Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, España; remite LA ZURCIDORA MECANICA, libre de gastos por el módico precio de diez pesetas. Pensad bien en las ventajas que este aparato les puede proporcionar, y al escribir á la casa pidiendo una mención en EL DIARIO PALENTINO.

Maquinaria Agrícola

Seminuevas y muy baratas, vendo Rodillo derios, Esparcedora de abonos «Sol», Desterradora «Zulueta», Sembradora «Española, arado siete rejas y otros. Antonino Alonso.—Carretera Salamanca, Hotel Villa-Paea, Valladolid.

Antonino González

ARMERO

Expedientaria de explosivos núm. 2

Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

LIBRERÍA

ALONSO HIJOS

Mayor pral., 71

Palomina

Se vende en el monte de Villalobón, al precio de 15 pesetas carga. Para tratar con el guarda de dicho monte.

¡NOVEDAD!

La Zurzidora Mecánica CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

Zurzír y remendar

Medias, calcotines, y tejido de todas clases, sea algodón, lana, seda ó hilo

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurzidora mecánica, va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS por giro postal ó mutuo. No hay catálogos.

MÁXIMO SCHNEIDER

Paseo de Gracia 97 Barcelona

Citografía Alonso Hijos

Trabajos para el Comercio y la Industria Mayor pral., 71

Agencia y Centro de reclamaciones DIRIGIDO POR

ERASMO R. COLOMBRE

Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilación

Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas del Estado y de la representación de Ayuntamientos.

San Francisco, 18, 2.ª, derecha

VENTA

Se vende tierra labrantía, en campo esta ciudad.

Informarán, Mayor Antigua, 84.

SE VENDE

Un carro pequeño, valenciano, con gúa y arcos.

Informarán, Mayor Antigua, 94.

Manuel Santa Cruz

PRACTICANTE

en Cirujía menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, uñas

tede lo concerniente á Cirujía.

También se pasa á domicilio.

CESTILLA, 15.—PALENCIA

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914

LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª 2.ª y 3.ª	Gijón	Madrid	00:08	00:12	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Santander	Madrid	00:18	00:20	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña	00:58	1:05	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	1:26	1:33	
"	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Gijón	1:52	2:02	
Rápido	1.ª	Coruña y Gijón	Madrid	2:18	2:21	Miércoles, Viernes, y Domingo.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Madrid é Irún	"	6:55	
Mixto Regular	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña y Gijón	8:48	9:01	
Mixto	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	9:04	9:19	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Barruelo	Venta de Baños	11:04	11:54	
Ganadero	1.ª 2.ª y 3.ª	León	Madrid	13:05	13:20	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid é Irún.
Ganadero	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños	"	14:39	Enlaza en Baños con el rápido de Irún
Rápido	1.ª 2.ª	Madrid	Santander	15:08	15:08	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.ª 2.ª	Santander	Madrid	15:04	15:08	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños	"	16:21	
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	León	15:22	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	Barruelo	16:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17:50	18:02	
Mensagerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18:15	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Madrid é Irún	Palencia	20:37		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:13	
Mensagerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:29	
Rápido	1.ª	Madrid	Coruña y Gijón	22:46	22:51	Martes, Jueves y Domingos.

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON.

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8:20	
1	" regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Bioseco-Villada		9:40
8	" discrecional	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón		16:30
2	" regular	1.ª y 2.ª	Bioseco-Villada-Villalón	Palencia	18:48	